



# PROA

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J.O.N.-S.

Redacción, Administración y Talleres  
AVENIDA DE JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA, Núm. 1  
Teléfonos: Redacción 1963; Administración 1965.- Apartado 140

SUSCRIPCIÓN	PUBLICIDAD
Capital. 2'50 mes	Según tarifa.
Fuera. 7'50 trimestre	DESCUENTOS MEDIANTE CONTRATO

PAGO ANTICIPADO

Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica.  
El JEFE del ESTADO: Generalísimo FRANCO

## Por nuestra aviación se llevaron a cabo diversos reconocimientos y bombardeos de objetivos militares en varios frentes

### En Andalucía fué derribado un avión rojo

## Las fuerzas nacionales consolidaron las posiciones conquistadas en el frente de Vizcaya

### CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 3 de abril de 1937

**Ejército del Norte.—Quinta División.**—Sin novedades dignas de mención, habiéndose presentado en nuestras filas un sargento, un cabo y 9 paisanos.

**Sexta División.**—En el frente de Vizcaya, las fuerzas nacionales se han dedicado a consolidar las posiciones conquistadas. Se han pasado a nuestras filas 5 milicianos con armamento y 11 paisanos. En el frente de Burgos un intento de ataque enemigo, fué rechazado, causándole basiantes bajas.

**Octava División.**—En Asturias, ligeros tiroteos.

**Divisiones de Avila y de Soria.**—Sin novedad.

**Cuerpo de Ejército de Madrid.**—En algunos sectores tiroteos y cañoneo.

**Ejército del Sur.**—En el sector de Córdoba, el enemigo ha sido rechazado con numerosas bajas en ataque que intentó contra una de nuestras posiciones. De los demás sectores sin novedad digna de mención.

**Actividades aéreas.**—Se han llevado a cabo diversos reconocimientos y bombardeos de objetivos militares en varios frentes, y en combate aereo en Andalucía fué derribado un avión rojo.

Salamanca, 3 de abril de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Morán*

## España y los musulmanes

Compañeras de estas líneas van esas otras en que se reseña uno de los más significativos actos políticos que haya registrado la historia de España. Pero política de altos vuelos, verdadera política, política de rumbos de universalidad, de Imperio. España, la nueva, la que surge, sella por boca de su insigne Caudillo, la más estrecha amistad no solamente con las gentes moras de su Protectorado, que ello ya tendría importancia, sino con el mundo islámico, representado por los peregrinos de la Meca, donde recibieron el honoroso mensaje de sus hermanos de religión, esos peregrinos que han podido dar satisfacción a su espíritu gracias a la magnanimidad del Generalísimo.

Los verdaderos musulmanes se hallan compenetrados con la nueva España, no por intereses materiales puramente sino por el mismo concepto básico de la vida, que no puede, que no termina aquí abajo sino que es tránsito para horizontes ultraterrenos. Y así luchan las dos razas contra el absurdo materialismo brutal ateo y destructor de la Bestia de Moscú. La Cruz, martillo de herejías y la Media Luna, hoz de plata del Islam, se unen contra el enemigo común de toda civilización y progreso, que lleva en sus rojos estandartes otro martillo y otra hoz, que nada valdrían contra los nuestros...

Eso es el acto de Sevilla. Gratitude musulmana a quien tuvo hasta la gentileza de flo-

tar un barco de ensueño para la Meca. Gratitude que llega a postergar a la abandonada familia, para testimoniar a España y a su Jefe ilustre, antes de volver al hogar, el afecto profundo propio y el saludo del mundo creyente islámico.

Y a esta raza de tan alta espiritualidad y gentileza quisieron los desdichados traidores del Frente Popular tratar como una mercancía, como una manada de borregos en feria, vendiendo a naciones extranjeras, y de mercantilista sentido colonizador tierras que por su amor a España supieron rechazar tal infame propósito, hacer abortar siniestros planes y colocarse a nuestro lado en el puesto cordial que merecían y que ha puesto de manifiesto Franco: el de hermanos...

## ESPAÑA Y EL ISLAM

# Transcendental acto en Sevilla

### Centenares de peregrinos musulmanes rinden homenaje al Generalísimo

## Importantísimo discurso de S. E. el Jefe del Estado

Sevilla.—S. E. el Jefe del Estado ha venido a Sevilla, que vive en estos momentos bajo el esplendor de su primavera incomparable, realizando un rapidísimo viaje desde Salamanca, para celebrar y dar solemnidad a un acto sin precedentes en la Historia de España, transcendental y significativo. Cuatrocientos peregrinos musulmanes, al volver a Marruecos desde la Meca, a donde les llevó la fe de sus antepasados, merecieron la venia del Generalísimo, para que después de volver a sus casas, como prescribe su ley, pudieran mirar al general jefe de la España nacional, que lo es también del Estado protector de nuestra zona en Marruecos.

Antes de embarcar para Sevilla se sumaron en Marruecos otros 800 de sus hermanos, que querían como ellos rendir homenaje de pleitesía y admiración al Generalísimo. Un homenaje que han sellado con su sangre generosa tantos de nuestros hermanos marroquíes, inspirados por ideales

comunes a los nuestros, que en esta lucha de la civilización contra la barbarie una ideales que tan sabiamente ha sabido penetrar y definir el Generalísimo en las breves palabras que dirigió a los moros que han vuelto a España.

Para este acto único, un marco único, incomparable en el mundo: Sevilla, con su Alcázar y su Giralda; Sevilla, la capital de la Andalucía, donde también tenemos la Mezquita de Córdoba, donde tenemos, en una palabra, los grandes mo-

numentos del arte musulmán y los más notables recuerdos de una civilización asombro del mundo.

En este Alcázar incomparable, al que llegaron hoy estos centenares de moros, precedidos por sus jefes más caracterizados, entraron por la Puerta de los Leones al Patio de la Morería, después al de las Doncellas, y bajo sus galerías, esperaron la llegada del Generalísimo Franco. Un cuadro magnífico. Mientras la banda de la Guardia Jilifiana entona-

ba la marcha nacional, anunciando la llegada del Generalísimo.

Con aplausos y vitores en todo el recorrido, fué recibido el Jefe del Estado, que iba precedido de brillante escolta, constituida por escuadrones de Caballería de las fuerzas indígenas, aclamaciones que se repitieron al descender del coche en el Patio de la Morería y atravesar el de las Doncellas entre los cientos de moros que le esperaban.

El general pasó al salón de

embajadores, esa joya de la arquitectura medioeval, conservada a través de los siglos.

Primero son los moros notables los que rinden homenaje al Jefe del Estado español; después los 1.200 musulmanes que les siguen, cada uno de los cuales se inclina en profundo saludo.

Finalmente Franco les dirige la palabra, y a medida que pronuncia su discurso, los párrafos del mismo son traducidos al árabe por un intérprete y escuchado en reverente silencio por los españoles y los moros congregados en los salones adyacentes y en los balcones que circundan al de embajadores.

El general habló así:

**Excelentísimo Gran Visir de Marruecos. Excelentísimos señores y acompañantes: Vosotros, peregrinos de vuestra fe que volvéis orgullosos de vuestro Oriente, y venís de cumplir el deber de todo buen musulmán, allí, en contacto con los**

*(Continúa en cuarta plana)*

# Intelectuales... Ideas

Francamente, no se explicamos que a estas alturas haya gentes que aun tengan la avilantez de clamar por la intelectualidad, como panacea para salvar a España. supongo sea por esa intelectualidad amorfa, insensible, cobarde, anónima, que ni antes del Glorioso Movimiento, ni en las presentes circunstancias, ha aportado otro concurso a la causa nacional, que el cotidiano y muy sesudo peso del trasiego de libros en el Ateneo o Casinos de recreo. Porque la otra intelectualidad, la que nosotros tenemos catalogada, como tal, la que en lugar del fofio lirismo devana su inteligencia estudiando en laboratorios o en centros de cultura técnica cosas provechosas para la humanidad, ocupa ya los puestos que la corresponde, en vanguardia o en retaguardia, prestando su colaboración decidida a la tarea de reconstrucción nacional, a la cimentación de los pilares sobre los que se asentará la nueva España, la España nacional-sindicalista.

De aquel tipo de intelectuales "cacharrereros de Ateneo", y charlatanes líricos, principales fomentadores, todos ellos, de la tragedia que vive nuestra Patria, no les precisa para nada la nueva España ni los tolera.

El nuevo Estado necesita patriotas, desprendidos de egoísmos, hombres sencillos enamorados de la idea nacional-sindicalista, que ha de ser implantada en la nueva estructura estatal, gentes de férrea vo-

luntad para llevar aquélla a la práctica.

Los intelectuales, superhombres, los políticos y caciques, no tienen cabida en la nueva España, que a costa de tanta sangre está labrando lo más florido de nuestra juventud. Si aun bullen algunos de éstos, y pretenden retoñar otros, amparándose en algunos resortes que aún no han sido pulimentados, y en la situación por que atraviesa el país, en que por patriotismo toda discreción es poca, sepan que muy pronto, al regreso de nuestras banderas victoriosas, les exigiremos implacablemente estrictas cuentas de su pasado funesto y de su presente demoleedor. Tengan bien presente esto, quienes a toque de trompeta se atreven a pedir colaboración en la vida orgánica del país a esa plaga de intelectuales platinicos, o vividores de Ateneo, ténganlo en cuenta los caciques que aun pululan por el territorio liberado.

España está, afortunadamente, emproada hacia nuevos y claros horizontes, hacia ellos camina con paso firme y seguro, dispuesta a arrollar cuantos obstáculos se opongan al paso del nuevo Estado nacional-sindicalista, a deshacer por completo todos los vestigios de un pasado ominoso para nuestra querida Patria, a que la llevaron políticos e intelectuales sin conciencia e indignos de llamarse españoles

Quintana

## Millán Astray nos dice...

Volvíamos de Salamanca. Anochece.

Las doradas tierras de Castilla se iban tornando pálidas. Era esa hora suave en que, terminado el trabajo del día, el silencio y la paz de nuestra llanura castellana son el mejor amigo al final de la jornada.

Sin embargo, el más romántico de nuestros generales, esa figura de Don Quijote, encarnada en el primer caballero de la Legión, renunció a disfrutar del silencio, rompiendo de la manera más delicada hacia nosotras: hablándonos de la mujer.

Y con su voz enérgica de guerrero nos dijo:

"Qué admirable destino el vuestro de mujer. No lo traicionéis nunca, muchachas, ¡nunca a ningún precio! manchándolo con las crudas realidades, de la lucha por la vida, que sólo al hombre nos corresponde.

Recuerdo que hace años, cuando empezaron a surgir en nuestra España esas primeras mujeres, la mayoría intelectuales, todas con espíritu rebelde que empezaron a invadir el terreno del hombre, haciéndose doctores, abogados, y hasta ingenieros, tuvieron todas mis simpatías. Pero pasó el tiempo, y, pensando seriamente, ¿qué beneficio han dado a nuestra Patria todas esas mujeres vanguardistas que olvidaron en sus duras labores su sagra-

da misión de mujer? No, muchachas; no es ese el camino.

Que la nueva España, que con tanta fe hacéis vosotras que vestís la camisa azul, os vuelva a vuestro pedestal, del que nunca debistéis bajar. ¡No os manchéis! No olvidéis nunca vuestra responsabilidad de mujer y vuestra misión—tan sublime—que cumplir.

En estos tiempos duros, por los que atravesamos, pensad que el hombre necesita más que nunca de vuestra bondad, de vuestros cuidados, de vuestro amor.

Porque, mujeres, por encima de todo, sois amor y a fuerza de amor salvaréis a España.

Y mañana, cuando vuelvan las banderas victoriosas, el hombre, el que ha luchado, al que desde lejos calladamente con vuestra abnegación y sacrificio ayudaréis a conseguir les de la victoria como los antiguos guerreros romanos en el Imperio, para depositarlos a vuestros pies.

Desde lo más íntimo de nuestro ser, sin palabras, que rompieran el encanto de la charla, dimos las gracias al General.

Era de noche ya, y en las sombras, creímos ver la silueta de Teresa, cabalgando por la tilla, y a lo lejos, su voz nos decía:

"Ese es el camino, la ruta que seguir".

M. N. S.

## Lo interesante

No es mi pluma, ni lo fué nunca, puñalito de acero que "el delgado papel rasga" y va certera a clavarse en el corazón del adversario. Jamás se cargó de tinta envenenada, para irla destilando gota a gota sobre la altura de las cuartillas, con el fin siniestro de envenenar a mis lectores. Y hablé más que, que escribir; pero cuando hablé, como cuando escribí, Dios lo sabe, mi intención fué siempre recta.

¿Que a qué viene este exordio tan solemne? Para decirte lector, que estoy asombrado de mi fenómeno que vengo observando hace tiempo.

He asistido, desde que comenzó el Glorioso Movimiento Nacional a no pocas reuniones y asambleas donde hombres de indiscutible talento exponían su criterio sobre los graves problemas que plantea el momento presente, y su solución.

He leído, y leo todos los días periódicos de distintos matices derechistas, y en discursos, en

las y en artículos veo una perfecta coincidencia en los puntos básicos del programa a desarrollar. Y, sin embargo, no se necesita ser lince para percibir, sin que lo digan (a veces no se recatan en decirlo) este pensamiento: "Conformes en el programa, pero eso lo tenemos que desarrollar nosotros".

Razones... la sangre vertida... el esfuerzo realizado... la cooperación que estamos prestando.

Como si la compenetración y los esfuerzos y la sangre que vierten los hijos por salvar a la madre pudieran ponerse en los platillos, para inclinar la balanza de la justicia en favor del que cree haber hecho más convirtiéndole en heredero universal, con exclusión de los demás.

Esfuerzos, favores, sacrificios, amores que se cotizan, dejan de serlo. Vamos a ver si acabamos, alguna vez, con los personalismos y miras egoístas, y pues que estamos todos conformes en la orientación, fuerte, cristiana" y de "profundo contenido social" que debe darse a la futura España elaboremos entre todos el programa único y salvador que refrendado por el Caudillo, desarrollen los que él juzgue más aptos para ello.

Mientras tanto, ofrendemos en el altar de la Patria un sacrificio más el de nuestra vanidad y orgullo, ofreciéndonos a ocupar con desinterés, como cuadra a buenos hijos, el punto que se nos designe.

El Magistral de León

Señora: Pida a su tienda **Jabón PAQUISARI** el que más dura lavando. Representante: Eulalio Alvarez Trobajo del Camino. (73)

**MIGUEL PEREZ** Contratista de obras de Carpintería artística

Almacén de Coloniales **Telesforo Hurtado** Gil y Carrasco, 6. Teléfono 1511

## La Divina Palabra

Domingo primero después de Pascua

### EXEGESIS

Siendo ya tarde aquel día, el primero después del sábado y estando cerradas las puertas de la casa... los discípulos estaban reunidos, por miedo de los judíos, se les apareció Jesús y estando de pie en medio de ellos les dijo: La paz sea con vosotros. Y diciendo esto les mostró las manos y el costado. Los discípulos se alegraron al ver al Señor. Entonces les dijo de nuevo: La paz sea con vosotros; así como mi Padre me envió del mismo modo os envío yo a vosotros. Hallos y añadió: Recibid el Espíritu Santo, aquellos a quienes perdonareis los pecados, les seréis retenidos.

Tomás, uno de los doce, llamado Didimo, no estaba cuando vino Jesús, por lo cual los otros discípulos le dijeron: Hemos visto al Señor. Mas él les dijo: Si yo no viere la hendidura de los clavos en sus manos y no metiere mi dedo en el lugar de los clavos, y no metiere mi mano en su costado, dentro y Tomás con ellos. Estando las puertas cerradas, vino Jesús y estando de pie en medio de ellos les dijo: La paz sea con vosotros. Después dijo a Tomás: Mete aquí tu dedo y mira mis manos y mete tu mano en mi costado, y no quieras ser incrédulo sino creyente. Respondió Tomás y le dijo: Señor y Dios mío! Díjole Jesús: Tomás, has creído porque has visto; bienaventurados los que no han visto y han creído.

(Evangelio de S. Juan, XX, 19-31).

Nada hay tan ansiado y buscado como la paz, don del cielo que trasciende a todos los dones de la tierra. Cuando hay paz en el alma y paz en el cuerpo, nos parece que no falta nada.

Jesús después de resucitado sólo sabe un saludo, síntesis de todo su amor y expresión magnífica de su amante Corazón: "La paz sea con vosotros" Mi paz os dejo, mi paz os doy. No como la que el mundo da, paz bastarda y engañosa, que en su misma posesión lleva el acibar del desengaño. La paz de Jesús es fecunda, llena de suavidad y de encanto. La paz de Jesús es la paz interior del alma, que llena nuestra más exigentes aspiraciones, así como la paz que ofrece el mundo lleva en sí la desgracia de nunca ser disfrutada completamente.

Hoy que nuestra Patria está desangrándose con los horrores de la guerra más cruel y sanguinaria, pidamos la paz. Pero no la paz que ofrece el mundo con sus tratados internacionales y con sus comités de "no intervención", esa paz estamos viendo lo que trae. Procuremos que reine la paz de Cristo en el reino de Cristo, única paz verdadera y sólida. Paz, Señor, para nuestra España para todos nuestros hermanos que gimen y mueren entre los escombros hacinados de esta guerra. Paz para todo el mundo.

Señor, dadnos vuestra paz. P. Zorita

## "LA VASCO NAVARRA,"

Compañía Nacional de Seguros

Incendios : Accidentes : Responsabilidad civil e individual

Delegado general: Raimundo R. del Valle

Ordoño II, 7 - Teléfono 1727 - Apartado 22 - LEON

## ALMACENES RIDRUEJO

Ferretería

(28)

Materiales

al por mayor y detall

de construcción

**MARTINEZ Y CASAS (S. en C.)**

Ordoño II, 10

LEON

Teléfono 1596

## La Previsión Nacional

Compañía de Seguros contra el Robo y la Rotura de Cristales

Filial de la Compañía Española de Seguros contra Incendios «LA CATALANA»

Esta Compañía ha constituido provisionalmente su DIRECCION GENERAL en Sevilla, calle Serpes, 22, pral., derecha.

Quedando en su virtud establecido su normal funcionamiento en el territorio ocupado por el Glorioso Ejército Nacional.

EL AGENTE PROVINCIAL, **ANDRES LLAMAS** 117

Neumáticos - Lubrificantes - Bicicletas

Accesorios-Recauchutado - Electricidad

## Valdés y Compañía S. L.

Padre Isla, 29

(38)

LEON

Leed las amplias informaciones de radio en PROA

# Mujeres nacional-sindicalistas

Por primera vez se presenta en la Historia de España una ocasión admirable para desarrollar las cualidades innatas de nuestro Pueblo.

El destino ha querido que tú te encuentres en la vanguardia de esta misión. Hazte digna de ella, cumple con tu deber con fanatismo, ayúda a que sea una realidad el ¡ARRIBA ESPAÑA!

## Venite ad me omnes | Camaradas

Los que nos conocen, los que nos aman, ya están con nosotros, pero... quedan otros que no nos conocen, que sólo escucharon la voz de quienes nos calumniaban, que en lugar de amarnos nos odian, que en lugar de seguirnos nos persiguen. A esos llamamos nosotros; a esos, Falange Española de las J. O. N.-S. les dice: "Venid todos, no temáis; apartaros del error en que vivís, sabed que nosotros os brindamos amor, queremos vuestro bien, porque el bien del individuo es el de la Patria y a ésta la queremos grande, como lo fué en siglos pasados, como lo será en el futuro, porque sus hijos sabrán reintegrarla al lugar que en la Historia le corresponde.

Olvidaremos vuestro pasado, perdonaremos vuestro deshonra y militaréis en nuestras filas si, a cambio de ello nos ofrecéis vuestra sincera y leal ayuda para la consecución del fin que nos proponemos, para formar la España Una, donde todos sus hijos vivamos en santa unión, sin separatismos de ninguna clase, sin luchas de partidos que la arruinaban, sin personalismos egoístas fustos. La España Grande, por

la sabiduría de sus leyes, por la nobleza de sus hombres, que en la ruta de la civilización vuelvan a ser ellos, como lo fueron en otros tiempos, los primeros y principales guías. Así tomará cuerpo, será una realidad nuestro más bello sueño: España será Imperio guía de la civilización.

Y por último la queremos Libre, porque siempre y en todas sus luchas, supo ella ganarse su independencia a costa de la sangre de sus hijos. Y la tierra que por esa sangre fué regada es tierra que no hemos de entregar en ningunas manos que no sean españolas y no la traten con el amor y respeto debidos.

Moscú se engañó al formar en sus planes la idea de dominar a España. No contaba con que bajo la guerrera de sus militares, bajo la camisa azul de la mayor parte de sus hijos, se ocultaban corazones de héroes que sabían morir antes de entregarla.

Abrid, pues, el puño amenazador. Extended la mano y el brazo en señal de paz y reconciliación y gritad con nosotros: ¡Por la Patria, el Pan y la Justicia! ¡Arriba España! Una, Grande y Libre.

**Orgullosos debéis estar, mujeres de la Falange, de vestir la camisa y de tener la misma fe que nuestros camaradas. Ellos son los mejores hombres de España y, fijaos bien, son nuestros camaradas. Son nosotros los que muere en el frente, los que no vuelven la espalda delante del enemigo, los que caen asesinados en las cárceles con estilo ejemplar.**

Toda nuestra admiración de mujeres para ellos, por fuertes, por valientes, por hombres y nuestro amor, y vuestras sonrisas, y nuestros sacrificios para ellos también; pero sólo para ellos o para los que sean como ellos, no para los emboscados que en plena juventud se dedican a oficios de viejos o de mujeres, y nos quitan los puestos de retaguardia que nos otras debíamos ocupar; a esos, desprecio absoluto ahora y para siempre. Que mientras caen en vuestras filas niños de dieciséis años que saben morir como los hombres, con una ambición exacta de Imperio, están los cobardes metidos en las censuras de las cartas.

**Mujeres Nacional-sindicalistas: cantad salmos al Señor por los camaradas que cayeron en el frente y por los que murieron en las cárceles. Levantaos al amanecer para pedirle a Dios por el eterno descanso de sus almas. Y, además, la trenzando coronas de laureles y rosas, para cuando vuelvan después de la victoria los hombres de Falange que han conquistado para España la tierra y el mar.**

## Hay que evitar los chismes

Muchas veces han venido a contarme cosas pequeñas y enredos que ocurren fuera de la Falange y he respondido:

—Por favor, no me molestéis con cosas que a la Falange no le preocupan. Porque además ¿creéis que fuera de la Falange existe algo?

Y aseguro esto porque es cierto.

Pero aunque supiese que había otras organizaciones viejas o menos viejas o algún partido político que bajo ningún nombre intentase revivir, siempre prohibiría que las pequeñas cosas, que los cuentos y chismes cundiesen entre tantas muchachas falangistas que están en contacto conmigo.

No sé que fuera de la Falange exista nada.

Pero estos chismes que llegan de donde no sé ni conozco y que tienen poco valor, se hacen intolerables cuando pretenden meterse entre la Falange misma. Y es insoportable oír afirmar más o menos embobadamente:

La Falange de tal sitio... La Falange de tal sitio está sin disciplina y espíritu. Tiene este defecto y el otro y el otro. Y es que el Jefe es así... Y es que la Jefe... Tú tienes la tuya mejor organizada...

O esto otro:

No te ofendas, pero esa Falange es mejor que la tuya. Allí se trabaja más, se crea más. Allí hay más espíritu falangista y más camaradas. No te molestes por ello.

¡Por favor! ¿Pero es que hay algún falangista que pue-

da dedicarse a llevar y traer cuentos y chismes entre la Falange de una y otra provincia y entre la de un pueblo y otro?

¿Es que no se han dado cuenta de que la Falange es una sola y que entre todos los camaradas que dentro de ella están cabe solamente el trato de una verdadera hermandad? ¿Es que no han advertido que la Falange es una, sólo una y tensa y firme para todos los pueblos, para todas las provincias?

Creo que cuantos se dedican a contar cosas dentro de la Falange se debían preocupar más de adquirir el verdadero espíritu que les falta, dejando a un lado los chismes y enredos. Porque quien habla dentro de la Falange ni la ama ni la entiende. Y quien cree que el observar una pequeña negligencia y en un camarada es causa de una gran alegría o una mayor cantidad de disciplina y espíritu puede causar pesar, ni es falangista ni merece vivir dentro de la Falange.

La Falange es, vuelvo a decir, una, sola, fuerte, tensa y firme. Y los que están dentro de ella hermanos que sólo pueden desear estar unidos.

Una Jefe Provincial

Salamanca 25 marzo de 1937

¡¡Arriba España!!

*«La Falange sabe muy bien que España es varia y eso no le importa. Justamente por eso, ha tenido España, desde sus orígenes, vocación de Imperio.»*

J sé Antonio Primo de Rivera

## MÁLAGA

La pared de cal, ardiente y viva. Y al fondo de la calle la marina salpicando espuma.

En aquella loma suave están las chicas de la Falange. Aun suena, alegre y terrible, la pólvora de las batallas y en el aire cálido, alisado por las coplas, vibran las hélices.

Y están grasientas y verdes las pitas erizadas, anunciando la hermosura hermética de África.

En la hora fresca de las ocho llega el General gritando: "¡Málaga es nuestra!"

Entendédlo bien; Málaga es definitivamente de España con

su fruta y sus pescados, su red, su altar salino y el pregón musical.

Bullicio de feria, romería y toros en la salpicadura del mar. Ya viene sobre el cromó acabado de los colores el grito rebelde de las banderas de la Falange. (Rojo y negro).

Se extiende la gracia de los himnos sobre la retirada marxista, con sus monos sinietros manchados de aceite, madrugada y sangre.

Por la sombra azul, compacta, fresca de los tejados cami-

nan los cautivos del barco. Son caras talladas en ángulos y pómulos por la gubia del dolor y la zozobra. Llegan lívidos, con sus barbas de isleños o de robinsones, estos miseros navegantes anclados meses y meses en las orillas de la muerte. Ya gritan a la vida y a las banderas y saludan con el brazo en alto con gestos de resucitados.

Las muchachas de Falange se acercan con su valentía y con su ternura. Y los vencidos y los temerosos, que esperaban la justicia implacable, han encontrado, con asombro alegre, la sonrisa.

Allí está, solitaria y oscura, la casa de la C. N. T. Allí esta-

ba el crimen con sus botellas de vino, en mangas de camisa. De allí surgían las sentencias irrevocables, las ejecuciones al amanecer, frente a la vida eterna de las olas.

Se reparten los bonos de comida. Y hay abrazos y gritos y sobre los corazones oprimidos por la zozobra brilla ya el yugo flechador. Llegan dos niños sucios, andrajosos, desamparados. La Sección Femenina de Falange les dará una casa abierta sobre el mar. Allí habrá sólo espumas y caras sonrosadas. Los niños van a soñar sobre los peces cuando llegue la noche con la gran luna de los cuentos. Porque ya se

ha ido el odio con sus máquinas por el camino de la costa, vigilado por los faros de nuestros cruceros.

En el parque, Falange alza un altar. Quiere que baje entre los brazos perfumados de los árboles la sangre pura de Jesús en el cáliz.

Esta es la misa militar, segura entre nuestras bayonetas. Frente al furor de las llamas y de la dinamita, Falange establece su centinela para proteger los cálices y los sagrarios. Vieja emoción de las misas fronterizas de la Reconquista cuando, "los enemigos eran muy vecinos", según la estrofa de Gonzalo de Berceo.

Pastas para sopa

TELEFONO 1128

(50)

LEON

"LA INDUSTRIAL LEONESA"

CIRIACO Sastrería

La calidad ha hecho nuestra reputación

Ordoño II, 2

108

Teléfono 1749

Fábrica de harina

Cereales-Piensos

Miguel Carbajo

Almacenes: JUAN MADRAZO

Teléfono 1547 Apartado 12°

LEON

RADIO TELEFUNKEN

Reparación de aparatos de Radio de todas las marcas, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoros y aparatos electro-médicos.

Instalaciones de luz, timbres, motores, etc.

Reparación de todas clases de maquinaria.

Talleres de Electricidad general de «LOS ALEMAENS».

Independencia, 4 - LEON - Teléfono 1614 - Apartado 4

(Viene de cuarta plana)

### Del transcendental acto de Sevilla

otros hermanos islámicos, habéis podido ver la grandeza de vuestro pueblo. Aquí, en Sevilla, en el solar hispano, podéis ver también en estas piedras, en estos ladrillos, la obra de vuestros antepasados. Yo celebro como jefe del Estado y generalísimo de los Ejércitos nacionales, haber podido ayudaros a lograr este objeto, a lograr este fin, esta esperanza de todo buen musulmán. Yo deseo que meditéis en estas palabras: España y el Islam han sido siempre los pueblos que mejor se comprendieron. Cuando por estos lugares, cuando por estos campos, vuestros antepasados pasaron, el pueblo musulmán tuvo una cultura, tuvo una ciencia, tuvo una grandeza que se fundió con la sangre de Marruecos y de España. Por eso muchos lleváis apellidos españoles, porque lleváis el recuerdo de las tierras españolas. En este momento nuevo del mundo, cuando surge un peligro para todos, que es el peligro de los hombres sin fe es cuando se unen todos los hombres con fe, para combatir a los que no la tienen. Vosotros que venís de hacer esta afirmación de fe, sois los que mejor podéis comprender nuestra lucha.

La obra nefasta que en Rusia ha surgido va contra las costumbres, va contra las mezquitas, va contra el valor espiritual, que es lo fundamental del Islam, del pueblo musulmán.

Nosotros os prometemos que vencido el enemigo rojo, y con seguida la paz, podremos infiltrar la cultura que un día derramasteis por estos solares. En Córdoba habrá una cátedra de estudios arábigos, donde os entregaremos nuestros libros, nuestra antigua ciencia, para que vuestros hijos puedan estudiar la ciencia militar sobre la grandeza de una raza.

Y lo mismo los que volváis a la Meca, al Oriente de la fe, y os purifiquéis y llevéis de vuestros sentimientos y de vuestra fe, así también volveréis mañana, los musulmanes del mundo, a recorrer nuestros lugares, que yo deseo que vuelvan a florecer y que en ellos os ilustréis y os perfeccionéis como verdaderos musulmanes.

Alteza, Gran Visir Imperial: El amor fraterno de los españoles lleva los sentimientos mejores del Jefe del Estado y de los hombres españoles hacia el pueblo musulmán, y cuando florezcan los rosales de la paz, nosotros os entregaremos los mejores flores".

Las palabras del Jefe del Estado producen honda emoción porque han sabido penetrar todo el significado de la transcendencia de este acto sin precedente en la historia de las naciones.

Al terminar el Generalísimo subió a las habitaciones superiores del Alcázar, a las que llegó al poco tiempo el excelentísimo señor don Roberto Cantalupo, embajador de su majestad imperial el rey de Italia y emperador de Etiopía.

Por hallarse fuera de España, no pudo concurrir a la ceremonia su excelencia el general von Foupel embajador de Alemania en nuestra nación.

Seguidamente se celebró en el Alcázar un almuerzo ofrecido por el generalísimo Franco, al que asistieron el señor Cantalupo; don Nicolás Franco; secretario general del Estado; almirante don Manuel Ruiz de Atauri; jefe del Requeté, don José Cuesta Monedero; general jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano; el Gran Visir; gobernador general del Estado, señor Valdés Cavanilles; presidente de la Diputación de Sevilla, señor Benjumea; presidente del Estado general don Fidel Dávila; coronel don Juan Sánchez Pol, jefe intendente de Asuntos indígenas en España; almirante Cervera; ayudante de éste, teniente coronel señor Barroso; don Lorenzo Martínez Fuset, teniente coronel del Cuerpo Jurídico, ayudante del general Dávila, capitán señor Bolin, jefe de Prensa del Cuartel general del generalísimo; gobernador civil de Sevilla; don Sancho Dávila, jefe territorial de Falange española de Andalucía, y otras personalidades.

Después del almuerzo, Su Excelencia marchó a visitar el cuartel general de Falange Española, instalado en un pabellón de la Exposición de Sevilla, siendo recibido, a su llegada, por gran número de falangistas, que le saludaron con la mano en alto, correspondiendo el Generalísimo en la misma forma, mientras sonaba el Himno Nacional.

Recorrió el Jefe del Estado acompañado del Jefe Territorial de Falange los servicios instalados en dicho pabellón, y posteriormente se dirigió a un amplio local, donde en presencia de todos los falangistas, pronunció las siguientes palabras:

**"Comaradas de la Falange: Estais en el cuartel. Cuartel es disciplina; cuartel significa autoridad; cuartel quiere decir jerarquía; cuartel representa sacrificio; en una palabra, cuartel significa virtud, virtud que es valor, austeridad, vida monástica, sin particularismo bastardos, amor a España. La que señaló José Antonio, la de los capitanes invictos y pensadores inmortales que iban con él. Pan en el alma y hambre en el cuerpo, pero con espíritu henchido de fe y ansiosos de victoria por la que caen gloriosamente nuestros hermanos en las trincheras en esta hora y por la que dieron sus vidas, en los días tristes de la lucha, quienes vilmente asesinados bajo la presión del gobierno rojo, gritaron, saludando con el brazo en alto: ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!**

El ¡¡ARRIBA ESPAÑA!! del Generalísimo fué contestado con estentóneos vivas al Generalísimo, a España y al Ejército.

Se despidió después el Caudillo de los falangistas, que lo hicieron el mismo saludo que a su llegada.

También visitó las obras iniciadas por el General Queipo de Llano para la construcción de viviendas para funcionarios y obreros, siendo recibido en todas ellas con grandes aclamaciones por los obreros y soldados que por los alrededores se encontraban.

**Suscribíos a "PROA" y estaréis bien informados**

# Del Movimiento Nacional

## Disposiciones oficiales

En el *Boletín Oficial del Estado*, núm. 164, del 2 del corriente, se publica una Orden del Presidente de la Junta Técnica, dictando instrucciones para reprimir la defraudación en el impuesto de «Patente Nacional de Circulación de Automóviles». También publica otra Orden del Gobierno General del Estado abriendo un concurso para la adjudicación de papel usado recogido y del que se recoja, y otra Orden del mismo Gobierno General dictando normas para intensificar la recogida de papel.

Publicaremos íntegramente estas disposiciones en un número próximo

## Sigue saliendo oro español

París.—*Echo de París* señala que anarquistas entran en territorio español y vuelven a salir de él bajo la protección de la policía. El día 7 de marzo un automóvil procedente de Valencia, en el que viajaban seis miembros de la F. A. I., llegaron a un hotel francés, siendo inspeccionado el auto por la policía, pero a pesar de llevar más de cuatro millones de pesetas oro y valores, los gendarmes le dejaron pasar tranquilamente.

## Manifestaciones de simpatía por los rojos

Salamanca.—Las radios rojas comunican que el gobierno Largo Caballero ha recibido desde Bayona una carta firmada por oficiales de la reserva francesa en la cual testimonian su simpatía y amistad por la causa de la España roja.

## La representación china

Londres.—La delegación china para las fiestas de la coronación, ha salido de Shanghai y se compone de los ministros de Finanzas y de Marina y un embajador de aquel país.

## Un periódico rojo en Francia

Salamanca.—Se encuentran en Madrid en la actualidad varios representantes del partido Socialista francés, que tienen el proyecto de editar, a su vuelta a Francia, un diario que se ocupará exclusivamente de los asuntos de la España roja, para hacer propaganda contra el fascismo y presionar sobre el gobierno Blum para obligarle a conceder nuevas entregas de material de guerra para los bolcheviques españoles.

## La representación de Valencia en las fiestas de la coronación

Londres.—Según comunica la agencia Reuter desde Valencia, el gobierno Largo Caballero se hará representar en las fiestas de la coronación de Jorge VI, por un embajador, un político y un general.

## Sigue sin resolverse la crisis en Barcelona

París.—Noticias procedentes de Barcelona acusan el fra-

caso del proyecto de Tarradellas referente a la solución de la crisis. Ahora, los representantes de la U. G. T. se han manifestado hostiles a la formación de todo gobierno formado a base del anterior. La U. G. T. considera insuficiente el número de puestos que se le ceden en el nuevo Gobierno en comparación a otros partidos y organizaciones obreras que cuentan menos afiliados que ella.

## La victoria de Vizcaya

Londres.—La prensa inglesa comenta el arrollador avance de las tropas nacionales en el frente norte. Un diario dice que los rojos han sufrido una derrota aplastante, sobre todo teniendo en cuenta las condiciones del terreno, en extremo desfavorable para los nacionales que, sin embargo, consiguieron todos los objetivos ordenados por el mando.

## La "armonía" roja

Londres.—El corresponsal de *United Press* en Portbou comunica que la tirantez entre los diversos grupos políticos de la zona roja aumenta en Barcelona, especialmente entre la C. N. T. y la policía, constituyendo una seria amenaza de gravísimos conflictos que estallarán en plazo breve.

Las últimas noticias confirman que la C. N. T. está fortificando sus locales, bajo el pretexto de que los comunistas se han apoderado de 10 tanques construidos recientemente en Barcelona.

No cabe duda que la C. N. T. se está preparando y no precisamente para ir a combatir al frente. Mientras tanto, las autoridades se afanan en lograr la armonía, pero sin detener el desarme de los guardias de asalto y policía, como los anarco sindicalistas pretenden.

## Alvarez del Vayo confiesa los desórdenes marxistas

Salamanca.—El ministro de Negocios Extranjeros Alvarez del Vayo, ha confesado a un corresponsal del *Dayle Telegraph* que en la España bochevique las milicias rojas se han visto obligadas a reprimir varias revueltas originadas por los anarquistas.

## Valencia pide ya auxilio a todas partes

Valencia.—El departamento de guerra de los «potenciados» de Valencia, según noticias procedentes de Londres ha publicado un decreto ordenando a todos los subditos españoles útiles, residentes en el extranjero, vuelvan a España para presentarse en las oficinas de reclutamiento bolcheviques.

## Un barco rojo encallado

París.—«Actior Francaise» comunica que el «Mar Caspio», robado por los bolcheviques a sus armadores, no ha sido bombardeado por navíos de guerra nacionales. El bar-

co perseguido por un crucero nacional y chocó con unas rocas. Después de esto, el capitán del navío ha inventado la historia del bombardeo.

El gobierno francés debería conocer este hecho, después de haberle sido sometido el resultado de una inspección en el navío referido.

## ¿Habrá huelgas durante las fiestas de la coronación?

Londres.—En la tarde de ayer el peligro de una huelga de transportes durante las fiestas de la coronación, se ha gravado considerablemente.

Un miembro del comité directivo del sindicato de obreros del transporte, declaró que dentro de una semana los choferes y cobradores del servicio de autobuses entrarán en huelga.

## La reina de Noruega en Londres

Londres.—La reina de Noruega llegó anoche a esta capital. Es el primer huésped de los reyes de la Gran Bretaña que con ocasión de las fiestas de la coronación ha llegado a Londres.

## Los reyes de Italia visitarán al Papa

Roma.—Por primera vez desde 1929, los reyes de Italia harán una visita el próximo lunes a Su Santidad el Papa Pío XI.

Se espera para estos días la entrega de la Rosa de Oro para la reina Elena.

## Las fiestas de Pascuas y los diplomáticos soviéticos

Atenas.—El día 2 de mayo celebrará la Iglesia ortodoxa griega su fiesta de Pascuas. El gobierno soviético, en una circular, invita a sus representantes en Grecia a no concurrir a dichas fiestas.

## Dos barcos daneses apresados

Salamanca.—Por noticias procedentes de Gibraltar se sabe que barcos de guerra nacionales han apresado en el Estrecho de Gibraltar a dos barcos daneses, que fueron conducidos a Ceuta.

## Siguen entrando material de guerra francés

París.—*Echo de París* comunica que en el curso de la semana pasada 15 toneladas de percusores de obuses han sido trasladados desde Set a Cataluña, vigilados directamente dichos envíos por el cónsul de la España roja en dicho puerto.

## Deadier hablará en Inglaterra

París.—«Le Matin» anuncia que el ministro de Guerra francés, Mr. Deladier, pronunciará, en el curso de su viaje a Inglaterra, un importante discurso político el día 23 de abril.

## Inglaterra no tiene harina más que para 17 días

Londres.—El periódico londinense «Daily Mail», informa que en estos días el gobierno será interpelado por varios miembros del Parlamento sobre la cuestión de aprovisionamiento de víveres en caso de guerra. El hecho de que en la actualidad las reservas de harina puedan cubrir, como máximo, las necesidades de 17 días, ha alarmado a la opinión pública.

**HAY UN ZARISMO ROJO QUE EMPLEA EL LATIGO DE CINCO COLAS CON REMATES DE PLOMO, PARA CASTIGOS INFAMANTES. ES EL QUE MANEJA LOS RUSOS CONTRA LOS MILICIANOS A SUS ORDENES**

# La charla del general Queipo de Llano

Buenas noches señores. Por fin se ha resuelto la crisis catalana, crisis verdaderamente laboriosa y que da idea perfecta de la situación en Cataluña. Tuvo origen la crisis en una reunión de los anarco-sindicalistas, que después de una larga discusión acordaron proponer al gobierno que dimitiese y exigir el cumplimiento de esta proposición y que el gobierno retirase las tropas del frente de Aragón, cansados ya de sufrir tantos mamporros y como debiese salir de Barcelona una partida de milicianos en camiones, les obligaron a desender y volver a su cuartel. Este asunto tan grave fué resuelto dando satisfacción a los anarquistas y dimitiendo.

Hubo para resolver la crisis reuniones con la C. N. T., con la U. G. T., y luego con todos los partidos y Companys dijo que había que esperar que el gobierno de Valencia fuese también retocado para atraerse la simpatía internacional. Ya nadie creía que Torradellas constituiría gobierno, pero después de una serie de tentativas, ha llegado a constituirse.

Su constitución es algo curioso; a la C. N. T. le tocan 4 carteras: Defensa, Industria, Comercio y Sanidad. La U. G. T. 5, Justicia, Trabajo, Obras Públicas, Propaganda y Educación; a la Unión de Rabasaires una cartera, es decir a la mayoría del pueblo catalán, los campesinos, le toca solo una y por último a la Esquerra, a la pobre Esquerra no la han cedido más que 3 carteras y Torradellas, el presidente, se ha encargado de la de Hacienda.

Es muy curioso analizar la clase de carteras que se han concedido. A la C. N. T. la han dado la de Defensa y dado el gran espíritu marxista que les anima podrán aprovecharse de las comisiones por compra de armamento, que como ya me han oído ustedes, asciende al 25 o 30 por 100. Industria y Comercio también deja lo suyo y seguramente aquellos comercios que no estén ya arruinados, pronto lo estarán. También tienen la de Sanidad. Lo siento por los productores de baños, pues a esta gente estas cosas les estorban. ¡Contra más roña, más marxistas!

La U. G. T. tiene la de Justicia y habrá que ver, con lo amigos que son de la justicia lo que harán con los pobres obreros que no quieren afiliarse a sus partidos ¡Tendrán que morir de hambre!

De eso de la justicia marxista es buena prueba lo que le ha ocurrido al presidente de los rabasaires de un pueblo de Girona, llamado Amadeo Oliva, que fué asesinado por culpárselo de que había excitado a los

vecinos para que se opusieran a ser despojados del producto de su trabajo.

Parece que de momento la resolución de la crisis ha contenido las desavenencias, pero los anarquistas se oponen a ser desarmados y están fortificando sus sindicatos, habiendo hecho desaparecer 9 tanques para defenderse. Es muy curioso esto que pasa, ya que además de esos 9 tanques perdidos, en Madrid han desaparecido también 14 camiones un día y otro al siguiente cargados de víveres.

El Generalísimo ha ordenado la expulsión de España del corresponsal de "Daily Express" de Londres y parece se van a tomar medidas semejantes con una agencia, que me figuro es a Reuter, por haber inventado la noticia del complot contra el General Franco, que tanto ruido está armando por el mundo. El corresponsal de esa agencia que pudo comprobar la falsedad de tal noticia, inventó tal falsedad cometiendo la falta de dignidad de mentir a sabiendas.

Relata a continuación el General las noticias inventadas por tal corresponsal, comentándolas en el tono enérgico que merecen y aplicándole los calificativos apropiados a su acción.

Pero para noticia la que da "The Times", periódico inglés que tiene muchísima gracia. Dice que la carretera de Madrid a Valencia, vía Arganda esá completamente libre, pues los rojos, premeditadamente, originaron la inundación de varios kilómetros de campo, lo que obligó a los nacionales a retirarse y tomar nuevas posiciones en terreno más alto. Para quién conozca aquello comprenderá lo imposible que es inundarlo. Se trata de una meseta, que está a 100 metros de altura del río Tajo. Son ganas de colarse que tienen también los periódicos ingleses, para dar gusto a los marxistas españoles. Ya será con su cuenta y razón.

Tengo que hablar ahora con verdadera indignación contra esa canalla marxista, mejor dicho contra estos representantes de la canalla marxista, que obtienen enchufes y comisiones por compra de armas. Recordarán ustedes que nuestros bareos cogieron al "Silvia" en el que, entre otro material de guerra, figuraban 12 cañones que resultaron completamente inservibles. Pero lo que es más indignante aún es lo del "Mar Cantábrico". ¡Cuidado que metieron ruido con los cuarenta millones de material de guerra que les enviaba el "amigo" Gordón Ordás de acuerdo con los de los Ríos! Se cogió al "Mar Cantábrico" y todo fué

satisfacción para nosotros. Al examinar el material que transportaba hemos visto que otra vez nos han estafado. ¡Qué canallas! Se desembarcó lo primero un motor Douglas y pensamos que podríamos utilizarlo, pero resultó que tenía 800 horas de vuelo y por lo tanto es un motor deshecho. ¡Que indignación! Después desembarcamos 12 piezas de artillería ¡Qué satisfacción! Pero resultó luego que eran 12 piezas del año 892 que no servían absolutamente para nada. Lo único que traían útil eran dos millones de balas dum-dum. En mi despacho tengo, a disposición de los civilizados ingleses y franceses, balas seccionadas de dos clases: la que tiene una raya de cobre que al tocar el blanco produce la explosión y una herida horrible, y otra que en la parte superior tiene ogiva que produce otra segunda explosión y una abertura todavía más violenta de la bala produciendo efectos verdaderamente horribles. Esas balas tan humanitarias, han sido compradas por los rojos, al parecer, en Méjico, pero proceden de los Estados Unidos. Es mejor no hablar de esto.

También venían 16 ametralladoras y 20 fusiles ametralladores, todos viejos. ¿De donde sacaría todo esto Gordón Ordás? y ¿qué le habrá producido?, porque vamos, este material viejo lo ha comprado tal y lo ha vendido como nuevo.

Por cierto que el otro día he tenido noticias de los nuevos jefes y oficiales de los carabinieri rojos y médicos de este cuerpo. Entre estos últimos figuran dos nombrados tenientes; uno es hijo del Dr. Negrin y otro del ingeniero pecuario de Gordón Ordás, que es veterinario! Pero hombre, carabinieri rojos, ya os traían como a caballerías!

Entre las cosas que venían en el "Mar Cantábrico" figura una gran cantidad de ropas usadas ¡de mujer! No me explico para que serán estas ropas. ¿Acaso para Azaña, para Galarza, para Jiménez Asúa y otros por el estilo?

Para robo canallero el que ha realizado el jorobado Rosenberg, que cuando llegó a Madrid se fué al Museo, hechó sus cuentas y pidió unos cuantos cuadros de Greco y Velázquez y como el director no se les entregase, fué a buscar una partida de milicianos y se los llevó.

Los rojos atacan ahora al Dr. Marañón y además de las persecuciones de los estudiantes de Chile y las pretendidas por los de Argentina le dicen ahora que está vendido a los fascistas, por el solo hecho de no haberse querido hacer cómplice de los crímenes marxistas.

Da cuenta, seguidamente, de las operaciones del día y de la lista de donativos y termina su charla.

## «Ejercer la Justicia es la más augusta misión del Jefe del Estado»

### «Franco el Justiciero»

Nos honramos hoy en reproducir estos hermosos párrafos del glorioso general Millán Astray:

«Pieno de emoción, escribo estas líneas sintiéndome orgulloso de ser español y de ser un soldado que está a las órdenes de Franco.

He tenido el alto honor de presenciar el solemne acto del ejercicio de la Justicia por el Jefe del Estado.

El Asesor jurídico daba cuenta detallada de cada caso que se presentaba al fallo supremo. Ni en su ademán, ni en su voz, ni en su mirada, daba a entender aquel digno hombre, al que acompañan todos los buenos sentimientos, cual era su opinión o su criterio, reservando purísimamente, para el Jefe, la augusta misión de juzgar por sí mismo.

El General, a pesar de la inmensa complejidad de los problemas que en cada momento tiene que resolver, de la guerra y del Estado, escuchaba, atento e inmóvil el relato de cada sentencia.

Después de una brevísima meditación, dictaba su fallo. Yo contenía mi respiración y, después de escuchar el fallo del jefe, nuestras miradas se cruzaban y ni una sola vez la mía dió pruebas de duda: lo que mi conciencia había fallado era, idénticamente, lo mismo que el fallo del Jefe.

Dos veces, al cruzarse nuestras miradas, los ojos estaban empañados y no era porque el fallo hubiera sido terrible, sino porque la magnitud del co-

razón de Franco se había antepuesto en aras de una Justicia tranquila y sin odios y había conmutado la pena, apartando de su mente cuanto pudiera en aquel caso separarle de la vía de la más serena justicia.

En todas cuantas causas, y eran muchas, que los Tribunales proponían la aminorcación de la pena, todas las aprobó. En aquellos en que el fallo fué a condena definitiva aprobando la sentencia dictada por el Tribunal, las pruebas aportadas habían sido tan plenas y tan horrendos los crímenes contra la Patria y contra los semejantes, que no había camino posible de clemencia, atendiendo a los altos deberes de la defensa de la misma existencia de la Patria y de la defensa de la vida y del honor de los ciudadanos pacíficos. En los demás casos imperó la generosidad.

Nadie, ninguno que no haya cometido crimen, y el crimen haya sido probado plenamente en los autos y en el juicio, ha sido condenado. Ante la menor duda, la pena se ha conmutado o se ha mandado en consulta al Alto Tribunal Militar.

Al terminar aquellas dos horas tan intensas de mi vida, me permití, con todo el respeto que guardo al Jefe del Estado, decirle: "Mi general; perdón por mi atrevimiento, pero como español y como soldado, he de manifestarte mi admiración el contemplar cómo administras la Justicia y cómo se manifiesta tu corazón tan generoso, tan cristiano, y tan español".

José Millán Astray

## Chocolates "San Marcos"

son los preferidos de las personas de buen gusto

Bombones, caramelos y turrone  
de todas clases

(46) CAFÉS TORREFACTOS

V<sup>da</sup> de Casimiro Diez

FABRICA: Padre Isla, 11 Teléfono 1833 LEON  
DESPACHO: General Picasso, 6. 1622

### Un insulto a la estética

Lo es, sin duda de ninguna especie, la colocación de las carteleras en la Plaza de San Marcelo, puesto que, colocadas en el lugar que ocupan, quitan toda la visualidad de la simpática plaza.

Nunca creímos que fueran a ir colocadas en tal sitio, pues suponíamos irían a otro lado cualquiera de la plaza, donde se verían lo mismo y no la taparían.

Señores: ¿No hay aun tiempo para hacer posible que esta falta de estética no se llegue a consumir?

¿Quién ha engañado así al Ayuntamiento, para que tape la perspectiva de la Casa Consistorial y de la Diputación, con tal biombo, ahora que el pueblo ha crecido y que los actos populares son más densos?

¿Qué va a hacer el Colegio de Arquitectos?

Pero no: suponemos que el Sr. Usoz será bastante para rectificar.

### CAFE - BAR

## Correo

Telefonos 1737-1014 120

### Aviso a los afiliados a F. E. de las J. O. N. S.

Recuerdo a los afiliados a F. E. de las J. O. N. S. que según el Reglamento deben pertenecer todos ellos a la Central Obrera Nacional-Sindicalista; así, pues, podéis pasar por estas oficinas para encuadraros en el Sindicato correspondiente.

¡Patria! ¡Pan! ¡Justicia!  
¡Arriba España!

El Delegado Local

## BAR AZUL

El local con instalaciones más modernas

Esmerado servicio en

Café - Restaurant

Concierto diario  
QUINTETO EG AÑA

Ordoño II, núm. 11

99

Teléfono 1605

### Cubierto del DÍA

Entremeses Variados  
Tortilla a la portuguesa  
Merluza al horno  
Chuletas  
Ternera a la parrilla  
Postre: Queso - flan - fruta  
1/2 botella vino de tierra

Pesetas 4,75

# Corresponsalías

Del Valle de Sabero

## Victorias de retaguardia

Pascua florida en flores de amor y caridad; en justicia.

Son las doce; entremos. La blancura y el ornato entre el azul sereno y firme de la Falange. Banderas en testero, que son dosel al Dios del Amor que preside desde la cruz y cobija con el corazón y los brazos abiertos. A sus pies, el Caudillo. Otro símbolo: el Ausente.

Niños, muchos niños en las mesas, que sonríen a un nuevo día, dulce como la caricia de la mano de una madre. Madres que miran el contento de los hijos con ojos entre admirados y enternecidos. Autoridades todas, maestros, señoras; la Comisión que, en silencio e incansable afán, ve, ya la primer comida olorosa que espera la bendición. Generoso esfuerzo de muchos en trabajos y aportaciones; esplendidez de "Hulleras de Sabero" en suscripción cuantiosa, local de Olleros, etc. El Casino que cedió su salón-teatro para el de Sabero.

Sacrificio entusiasta de esas falangistas pulcras y guapeonas, en traza de camareras, que esperan el momento de servir a sus hermanillos "rojos" con blanda sonrisa.

Llegan las autoridades de Cistierna, cuya asistencia da realce al acto y sinceramente agradecemos. Comandante. Jefe Local de Falange, teniente de la Guardia Civil y Alcalde. Se oyen los primeros vivas. To dos dentro.

Nuestro veterano párroco bendice el local. Se suceden los discursos y los himnos que la gallardía de los brazos en alto con mano abierta, en son de paz, saluda con emoción. Ha-

blaron. Largueza en los hechos brevedad en las palabras. Tal es el nuevo estilo. Así la nueva España; así Falange. Fer vorosas, sencillas y muy llenas palabras, que en gracia a la forzada brevedad no transcribo. Y sobre todo los bellos pensamientos y consejos, la idea santa de amor, amor de cristianos y de hermanos: signo de la Patria que renace; afeño vino purísimo de las más puras virtudes de una Raza y de una Civilización.

¿Pueblo de Sabero? ¿leiste bien la página escrita en ese día? Reléela.

Mientras saborean la rica comida los "peques", vamos al Comedor de Olleros.

El mismo grato aderezo, los mismos sacrificios, el desvirarse de las simpáticas falangistas. Niños y ancianos; todos los desvalidos han de tener un paro en esta encantadora y justificada obra. Muchos son, más no importa. Al llegar aquí, podremos contar hasta los 150.

Vitores, bendición y, tras sendas y patrióticas palabras, la sabrosa comida. Su párroco, dolorido de fieras ingratitudes a la vista las apagadas cenizas de su iglesia (igual suerte corrió la de Sabero), completó el regocijo de todos con una preciosa sesión de cine, después de la cena.

Olleros, nido de "rojos"; te brindas los frutos de una Patria que no conocías. Acércate no gustes más la amargura del odio, ni rumies más tu engaño. Ven que te dan abrazo de hermanos; ven, tú que eres noble.

Y fué en el día de la Pascua florida.

En el Valle de Sabero, marzo del año I de la Era Azul.

El Jefe de P. y P.

De Gusendos de los Oteros

## Exito de unos jóvenes

El domingo, 28 de marzo, nos obsequió en su amanecer con un velito de nieve seguida de sol resplandeciente que, si bien se encargó de liquidarla en pocos momentos, no así lo hizo con el pegajoso barro que suele quedar después de tal fenómeno atmosférico. Pero esto no fué obstáculo para que el cuadro artístico formado por esta Falange local llevara a cabo su empresa de dar una velada teatral a beneficio de nuestras bizarras milicias que en las actuales circunstancias están luchando por Dios y por la Patria, y a tal acto asistiera numerosa concurrencia de los pueblos inmediatos.

Se puso en escena el melodrama titulado «El soldado de San Marcial» y el juguete cómico «Lo que inventan las mujeres», aquél representado por el sexo feo y éste por el bello sexo, con tal acierto, que el público, emocionado, no encontraba expresión suficiente para encomiar el rotundo éxito de nuestros camaradas en tan loable empresa, especialmente las mozas que, hinchadas de entusiasmo, pusieron a contribución cuanto de su parte estuvo para enaltecer a su pueblo.

EL CORRESPONSAL

Embutidos **ARAÚ**  
(33) **LOS MEJORES**  
Trobajo del Camino (León)  
Teléfono 1130

De Acebes del Páramo

## Festival teatral benéfico

Organizado por el entusiasta jefe local de esta J. O. N. S. un festival teatral, con objeto de enviar nuevos fondos a nuestros heridos, fué realizado por los «flechas» estupendamente hace unos días.

El pésimo estado del tiempo impidió la concurrencia que se hubiese deseado, a pesar de lo cual nuestros simpáticos «flechas» realizaron su gracia, por tándose en la escena como actores consumados.

¡Bien por vosotros, futuros hombres de la España Una, Grande y Libre!

Ropas para Madrid

Con motivo de reunir ropas para enviar a nuestros queridos compatriotas de Madrid, salió una comisión de este pueblo por las casas, respondiendo el vecindario como lo ha hecho hasta la fecha, reuniéndose lo siguiente: sábanas, 30; mantas, 8; colchas, 3; almohadones, 20; fundas, 2; cobertores, 4; toallas, 1; más otras once sábanas y una toalla que se compraron con las 136 pesetas que donaron en metálico varios vecinos.

¡Que Dios y la Patria se lo premien!

El Jefe Local de Prensa y Propaganda

## Farmacias

Turno de hoy domingo

De nueve de la mañana, a ocho de la noche

Sr. Vega Flórez Padre Isla

Turno de noche: de ocho de la noche a nueve de la mañana,

Sr. Rodríguez Mata Ordoño I

SE NECESITA chico para el mostrador; buenos informes. Café-Bar Hollywood.

## Falange Española en la defensa de Oviedo

Oviedo.—El general Aranda ha pasado revista a las fuerzas de su mando.

Dió pormenores interesantes sobre la proeza de la resistencia de un asedio de veintisiete días. Treinta y seis mil rojos, reclutados en Asturias, Santander, Bilbao, chocaron contra el valor indomable de los hombres de España.

Falange Española, como siempre, escuela del heroísmo se ha distinguido entre las fuerzas leales.

Así lo ha reconocido expresamente el caudillo inmortal.

Con frase cálida, el general expresó su entusiasmo ante el valor mostrado por nuestros camaradas, que un espartaquismo insuperable y un enorme desprecio a la muerte, fueron destacados puntales en la contención del desbordamiento moscovita. El tributo pagado en vidas por la Falange, muestra bien a las claras, nos agregó el general, cómo se batieron sus afiliados. Para mostrarles mi orgullo por contar entre mis fuerzas con tales elementos, y para manifestarles mi más efusiva felicitación, he llamado al jefe provincial de Milicias, al que he hablado en la misma forma que lo hago a ustedes. Y he dispuesto se le entregue un donativo en metálico por el importe de tres mil pesetas para obsequio de tan aguerrida tropa.

## Camilo de Blas

La Casa tan antigua como acreditada en CONFITERIA, CHOCOLATES, CAFÉS y COMESTIBLES finos 54) LEON - OVIEDO - GIJÓN

## Delegación provincial de Trabajo

### Servicio de Colocación Obrera

Registro de trabajadores extranjeros

Con objeto de restablecer el Registro de trabajadores extranjeros, se convoca a todos los que presten sus servicios en el territorio de esta provincia, para que comparezcan en esta Delegación en el plazo de quince días, a contar desde la fecha de este anuncio, bien por sí o por persona que les represente, quienes a su presentación habrán de exhibir los documentos que les identifiquen y suministrar su personalidad los siguientes datos: 1.º Nombre y apellidos. 2.º Nacionalidad. 3.º Fecha y lugar del nacimiento. 4.º Profesión. 5.º Especialidad. 6.º Entidad a la que presta sus servicios. 7.º Sueldo, salario o remuneración que percibe. 8.º Fecha de entrada en España. 9.º Fecha del contrato de trabajo. 10. Fecha y número de la carta de identidad profesional si la posee.

En igual término todas las empresas en industrias y particulares que ejerzan en esta provincia algún negocio o industria, tengan o no en ella su domicilio social habrán de remitir a esta Delegación una relación jurada de los trabajadores extranjeros que tengan a su servicio, comprensiva de los dos lados.

Lo que se publica para su conocimiento y cumplimiento.

León, 5 de abril de 1937.—El Delegado militar de Trabajo, Miguel Arias.

De Sahagún

## Comedores infantiles

Hoy, primero de abril, se inauguraron en Sahagún los comedores infantiles, subvencionados por el Gobierno General del Estado con cargo a Fondo de Protección Benéfico Social.

Dichos comedores están regentados por los Hijos de San Vicente de Paul, uno, y otro por la Junta de la Cantina Escolar, y en ellos reciben comida y cena 150 niños.

Para agradecer la inauguración de ambos comedores, el señor Alcalde, D. Julio Cuenca, no regató ni recursos económicos ni alientos. Hubo necesidad de ampliar la capacidad de los servicios, con mesas, vajillas y utensilios para más del doble de los niños que se beneficiaban en años anteriores.

Las autoridades visitaron los comedores en el momento de la refacción, quedando altamente satisfechos del aspecto elegante y bello que ofrecían en medio de una sugestiva sencillez.

No cubren estos comedores las necesidades imperiosas que tiene Sahagún; pero muy en breve abrirá Falange Española la de las J. O. N. S. su comedor de «Auxilio de Invierno», en el que recibirá alimento cerca de otro centenar de niños.

Y aún hay quien escatima el pequeño óbolo, sabiendo que va a remediar tanta desventura, que va a llevar los colores y la franca alegría a tantos rostros infantiles!

Ropas para Madrid

Se han recibido en el depósito de este Ayuntamiento los siguientes envíos de ropa:

De Villaselán, 30 sábanas y 18 mantas.

De Villaverde de Arcayos, 52 sábanas, 19 mantas, 2 almohadones, 16 almohadas y 4 toallas.

De Grajal de Campos, 7 camisas, 82 sábanas, 16 mantas, 5 colchas, 14 almohadas, 8 almohadones, 8 colchones, 4 somieres y 4 toallas.

De Canalejas, 44 sábanas, 21 mantas, 14 almohadas, 25 almohadones, 32 toallas.

El Jefe Local de P. y P.

FRANCISCO MOLLEDA Abogado

Ha trasladado su despacho profesional a su nuevo domicilio, calle de Cervantes, 8, triplicado, piso segundo.

Horas de consulta, de 9 a 12 y de 4 a 6.

RESERVADO

para

# Mantequera Leonesa

(36)

## GARAGE IBAN

Automóviles OPEL y accesorios en general Independencia, 10 Teléfono 162

Estación de engrase y reparaciones Burgo Nuevo, 4 LEON Teléfono 1. (24)

# Notas de Actualidad

## Oro para la Patria

Recibido en el Monte de Piedad de León, con destino al Tesoro Nacional:

Don José Alonso Silva, párroco de Cacabelos, por mediación del Sr. Gobernador civil, tres billetes de 10 escudos del Banco de Portugal; I. Filadelfo Criado Pérez, de Matanza, dos sortijas (12 gramos); don Eusebio López Miranda, capitán de Camineros, de Palazuelo de Bñar, una moneda de 21 y cuartillo (1,75 gramos).

Doña Elisa Santander, de Villamañán (segundo donativo), una moneda alfonsina de 25 pesetas y otra de 20 pesetas (14,50 gramos); D. Jerónimo Rodríguez de León y hermanas, de San Millán de los Caballeros, varias cosas de plata (45 gramos) y media onza, una moneda de 10 pesetas y un trozo de sortija (17 gramos); D. José Pérez Pascual, de Cistierna; un par de pendientes (2,75 gramos); D. Alejandro Carcedo, de San Feliz de Torío, 2 tenedores y una cuchara de plata (243 gramos).

## PESCADERIA VIGUESA

Avenida del Padre Isla, 2  
Teléfono 1915

Especialidad en pescados finos  
Mariscos y escabeches.  
Importación directa  
de los principales puertos

### Madrina de guerra

La solicitan: Los soldados del Regimiento de Caballería número 1, José Alvarez, Genoroso Rodríguez, Tomás Calvo y Baltasar Gavilanes; los falangistas de San Emiliano, Juan Cortino Prieto, José Gutiérrez, Valentín González, Antonio Suárez, Juan Alvarez, Fernando Fresno, Fernando Parada, Antonio Rodríguez, Salvador Pola, Juan García, Víctor Fernández, y Román Viejo.

## Bar Restaurant "RIVAS"

Servicio a la carta Precios económicos  
CID, 3 Teléf. 1013 LEÓN

## Varias multas

Han sido multados los siguientes señores: D. Marcelo Fidalgo, vecino de Villacedré, por vender leche fuera de puesto, 5 pesetas; D. Santos Robles, por idéntico motivo, 5 pesetas; Empresa del Teatro Principal, 5 pesetas por depositar basuras en la vía pública; D. Luis Gutiérrez, que vive en la Plaza de San Marcelo, núm. 7, 5 pesetas por la misma razón; D. Francisco Miguel Alonso, por cargar su carretero estiércol en horas no señaladas para ello, 15 pesetas; D. Ramiro Fernández, por depositar sacos y patatas podridas en un solar, con riesgo para la salud pública, 25 pesetas.

## Reumáticos

Embrocación **Hércules**  
DOLORES — GOLPES  
CONTUSIONES (66)  
Embrocación **Hércules**

## Música

Programa de las obras que interpretará la Banda de Música del Regimiento de Burgos, número 31, hoy, en la Plaza de San Marcelo, a las once y media:

### Primera parte

Marcha Militar, Schubert.  
Música clásica, selección de la Zarzuela, Chapí.  
Tannhauser, gran fantasía de la Opera, Wagner.

### Segunda parte

Las Golondrinas, pantomima, Usandizaga.  
Recuerdo vienés, vals, Iru-retagoyena.  
El Sitio de Zaragoza, fantasía militar, Oudrid.  
La Canción del Soldado, Serrano.

## E. Barthe Pastrana

Nariz, Garganta y Oídos  
Ex-ayudante del Dr. Tapia  
Consulta de 11 a 12  
Avenida del P. Isla, 6.  
Teléfono 1119

## Ayuntamiento

Orden del día para la sesión que se celebrará mañana, lunes, a las siete de la tarde: Estado de fondos.

Escrito de señor administrador de D.<sup>a</sup> Catalina F. Llañazares.

Extracto de acuerdos del Ayuntamiento del primer trimestre de este año.

Instancias de D. Teófilo Felipe Ruipérez, informada, y D. Juan Conejo García, idem.

Comunicación del capataz del Servicio de Incendios y de D. Cecilio Fernández.

Proposición de la Comisión de Hacienda.

### Pagos.

Instancias solicitando permiso para colocar autos de alquiler en la vía pública.

## Juan Pablos y C.<sup>a</sup>

FABRICA DE EMBUTIDOS  
y Almacén de Coloniales

Oficinas: Avda. P. Isla. 21.  
Teléfono 1176

Fábrica: Carretera Trobajo.  
Teléfono 1933  
(54) LEÓN

### Casa de Socorro

Fueron curados: Antonio Blanco, de 2 años, con domicilio en Puente Castro, de una herida inciso contusa en la mano derecha, producida casualmente y de carácter leve.

José Barriada, de 9 años, que vive en Gómez Salazar, número 12, de una herida inciso contusa en la ceja derecha, de carácter leve y producida jugando, casualmente.

Laudelino Rodríguez, de 7 años, con domicilio en Renueva, número 2, de una herida inciso contusa en la cabeza parte posterior, casual y leve.

Alfredo Díez, de 14 años, de una contusión y erosiones en la pierna derecha, leves y producidas casualmente; pasó a su domicilio en Puente Castro.

## Doctor F. ACEVEDO

Médico del Hospital  
Consulta de Medicina interna  
**RAYOS X**  
Padre Isla, 2.-Teléfono 1156  
LEÓN (41)

## Telegramas detenidos

Cádiz, Esperanza Beltrán, Ordoño II.

Oviedo, Isabel Díaz, San Piro, 19.

Vivero, Echevarría, sin señas.

Montemayor, Amparo Lefort, Obispo, 2.

## TRASPASO

urgente, por incorporación del dueño al Ejército salvador, tienda de comestibles y bebidas. Razón, José García, Serranos, 13.

## Partaciones patrióticas

### Suscripción Nacional

Estado de esta suscripción hasta el día 3 del presente mes: Suma total, 1.563.545,26 pesetas.

Satisfecho hasta ese día, 1.175.000.

Existencia en Caja, pesetas 388.945,26.

Remitido por el Banco de España a Burgos, 155.78,10.

Existencia líquida, pesetas 233.367,16.

### Suscripción Pro Fuerza Pública y Milicias

Estado de esta suscripción hasta el día 3 del presente mes: Suma total, 4.056.638,81 pesetas.

Satisfecho hasta ese día, pesetas 3.919.307,40.

Existencia en Caja, pesetas 137.331,41.

Pendiente de pago, pesetas 137.331,41.

## Monte de Piedad y Caja de Ahorros de León

Por concurso se adjudicará la construcción de una casa en la plaza de San Isidro con arreglo al plano y pliego de condiciones que están a disposición de las personas a quienes interese hasta el día 9 de abril en las oficinas de la entidad, que se reserva la adjudicación de las obras al pliego que estime más conveniente.—Mariano Alonso Vázquez.

## "Boletín Oficial" de la provincia

Viernes, 2

Edictos de los Ayuntamientos de Gradefes, Castropoda y Val de San Lorenzo.

Edictos de los Juzgados de Instrucción de León, Ponferrada y Riaño, publicando subasta de bienes inmuebles, y del Municipal de León, Toreno y Fresno.

Requisitorias.

## Escuelas y maestros

La Sección envía al Rectorado de Valladolid el expediente incoado por D.<sup>a</sup> María Luisa de Prada López, maestra de la escuela de párvulos número 1 de la calle de Santa Cruz de esta capital, que solicita autorización para reintegrarse a su cargo, lo que no pudo hacer a su debido tiempo, por haberla sorprendido el Glorioso Movimiento en Madrid, de donde ha logrado evadirse.

—Se nombran maestras con carácter provisional y la gratificación anual de 1.500 pesetas, a las siguientes: D.<sup>a</sup> Herminia González Santín, para la escuela de niñas número 3, de Villaseca de Lacedana; D.<sup>a</sup> María I. Matilla Alvarez, para la de niñas de Caboalles de Abajo; D.<sup>a</sup> María Dolores Guerrero, para la de niños de Caboalles de Abajo; D.<sup>a</sup> Edmunda Villafáfila Aguado, para la de niños de Villanueva de Jamuz; doña Visitación Villacorta Largo, para la mixta de La Vega de Almanza; D.<sup>a</sup> María Purificación Gallego Tejedor, para la de niños de Villamartín de Don Sancho.

D.<sup>a</sup> Pilar Alvarez Alvarez, para la de Noceda del Bierzo, Barrio del Río; D.<sup>a</sup> Catalina Díez Martínez, para la de niñas de San Román de los Caballeros; D.<sup>a</sup> Elena Cacheiro Fontela, para la mixta de Canalejas; doña Petra Canal Rodríguez, para la de niños de Villacorta; D.<sup>a</sup> Purificación Díaz Moncadeira, para la mixta de Sacarejo; D.<sup>a</sup> Pilar Ferrández Aria, para la de niñas de Fabero; D.<sup>a</sup> Julia Zapatero Blanco, para la Sección Graduada de niños de La Bañeza; y D.<sup>a</sup> Secundina García Rubio, para la de niñas de Sena.

## Doctor M. García Bustamante

Garganta, Nariz y Oído

Del Instituto Rubio y Clínica de París

Consultas: De 10 a 12 y de 4 a 6  
Plaza San Isidro, n.º 6, pral.

## CASA PRIETO

No pase frío

Jerseys, Trajes interiores, Guantes, Calcetines, Bufandas. Todo de lana

## Fernando A. Balbuena - Pereira

Clinica dental

Ordoño II, 7 pral. León  
Teléfono 1812 (25)

## RIPOLL

Especialidades eléctricas

Ramiro Balbuena, núm. 16

Teléfono 1467 (65)



## Receptores

Agencia exclusiva

## RADIO-VIDAL

Ordoño II-2 Teléfono 1449 (26)

# AUTO-SALON

Garage y Talleres de

## Sociedad Anónima Comercial Industrial Pallarés

Padre Isla, 19

y

Villafranca, 8

LEÓN

Garage y talleres con maquinaria y personal especializado en la reparación de automóviles. Soldadura autógena. carga baterías. Niquelado. Lubrificantes. Neumáticos. Accesorios automóvil.

Concesionario oficial

# FORD

(45)

# De la vida leonesa

## El pan de los domingos

Nos comunica la Alcaldía que no es posible, de momento, el realizar los domingos el reparto de pan. Todas las personas que en el mencionado día quieran abastecerse de pan reciente, tendrán necesariamente que ir a proveerse a las panaderías o tahonas, donde podrán adquirirlo.

Una perfecta, rápida, garantizada reparación en su aparato de radio, en

**Radio-Electra**  
Ramón y Caia y Teléf. 1470 76

## De interés para mañana

A primera hora, adquiriera la "Hoja Oficial del Lunes", que publicará además, de las más importantes y recientes noticias de nuestro glorioso movimiento, un noticiario completo de la vida en León, reportajes de gran interés, artículos y amenidades.

## Café Novelty

El más acreditado de esta capital 104

## AUDIENCIA

Se han dictado las sentencias siguientes del Tribunal Contencioso-Administrativo:

Una desestimando un recurso interpuesto por D. José Soto y otros vecinos de Onzonilla contra el acuerdo del Tribunal Económico Administrativo que asignaba a los recurrentes distinta cuota contributiva que la que señalaba el repartimiento de utilidades.

Y otra declarando nulo un acuerdo de la Junta Administrativa del pueblo de Castrillo de la Valduerna, por el que se despojaba de unos terrenos antes concedidos al vecino del mencionado pueblo José Alija.

COCHERA, se arrienda barata, Paseo de la Libertad, 21, antigua Castro Girona. Informarán en la misma.

## Un buen ejemplo

Gran sorpresa ayer la de nuestros camaradas instalados en su Hospital (Casa Asturias), al recibir la visita de una figurilla de mujer, Raquelín, de 4 años de edad, que, con el uniforme de enfermera, hizo su aparición.

Esta enfermerita, es hija del sargento de Aviación don Emiliano Segovia, que perteneció a esta Base, hallando, hace pocos meses, una muerte gloriosa, luchando en defensa de nuestra querida Patria.

Con una desenvoltura impropia de su edad, prueba de que no es la primera vez que lo hace, repartió entre nuestros heridos, dulces y cigarrillos, a la vez que su angelical, sonrisa, a lo que nuestros camaradas, correspondieron con besos y palabras cariñosas.

Aco-tumbrada por su madre a practicar esta clase de visitas en Talavera de la Reina, donde hasta ahora ha residido, mostraba ayer Raquelín, una inmensa alegría al hacer su reparto entre los hermanos que sufren.

Que cunda el ejemplo.

SE OFRECE señorita con carrera de comercio. Situación angustiosa. Buena conducta. Informes en esta Redacción.

## Ex concejales detenidos

Por los agentes de Vigilancia, fueron detenidos ayer los ex-concejales de este Ayuntamiento Joaquín Puente Ruiz y José Fernández Devesa, por constar que en la mañana del 20 de julio pasado en que se inició en esta capital el Movimiento Nacional, acompañados de otros izquierdistas, hicieron un registro en la casa llamada de «Los Colegiales» en la carretera de Asturias, en busca de armas.

TIE D'ESPACIOSA se arrienda, sitio céntrico, cerca de la Plaza Mayor de esta ciudad. Informes, Domitilo Sot., La Bañeza.

SE ALQUILAN varios pisos en Julio del Campo, 10.

## Para el Sr. Gobernador

### Aclarando un error

Con fecha 30 de marzo próximo pasado, y cumpliendo órdenes del Excmo. Sr. Gobernador, fueron entregados en el Hospital de la Cruz Roja 3.000 kilos de carbón graso por don Miguel Carbajo García y que, por haber sido decomisado, se destinaba al Asilo de Beneficencia. Entendiendo dicho señor que estaba bien hecha la entrega por tratarse de que precisamente el citado Hospital ocupa en la actualidad este edificio creyó haber dado exacto cumplimiento a lo ordenado; pero ocurre que, la Beneficencia trasladó a Valderas, la Cruz Roja gastó el mencionado carbón.

Por lo tanto el Sr. Carbajo ruega al Excmo. Sr. Gobernador le perdone tan involuntario error, al propio tiempo que la Asamblea Provincial de la Cruz Roja da las más expresivas gracias a dicha autoridad por el mencionado donativo.

## Doña Tejedor Guzmán

PROFESORA EN PARTOS  
Azahachería 6 20 León

## A VISO

A los comerciantes e industriales de León y su partido

Se pone en conocimiento de todos los industriales y comerciantes de León y su partido, que se dediquen a la fabricación o venta de todos los artículos comerciales que lleven emblemas alegóricos o colares de la bandera de Falange Española de las J. O. N. S. que el miércoles, día 7, termina el plazo para la solicitud de licencias que la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S. exige para su venta y fabricación.

Formas y solicitudes, en la Delegación local de Propaganda Comercial de F. E. de las J. O. N. S., Plaza de la Catedral.

## Viveros de Arboles frutales

JOSE SEDANEZ - La Bañeza (León)

La repoblación forestal es una orden de la Naturaleza que debemos obedecer  
A los falangistas el 5 por 100 de descuento

**Industria Carbonera** RENEVA, 17  
Telefono 1453

OVOIDES Y ANTRACITAS  
Astillas, Astillas, Astillas  
al tamaño apropiado para cocinas y calefacción

Se venden en

RENEVA, número 17 Teléfono 1453  
SERVICIO A DOMICILIO

## CEREGUMIL

Liberada Málaga de la tiranía marxista, e incorporada a la causa de la verdadera España, los laboratorios FERNANDEZ Y CAÑIVEL, de la citada capital se complacen en poner en conocimiento del público que todas las FARMACIAS DE LEON y provincia, están surtidas de

“Ceregumil”

## La cédula de habitabilidad

### Fiscalía superior de la vivienda

En interés de la salud pública se recuerda a los inquilinos que antes de ser aceptada en arriendo una vivienda, es necesario que ésta reúna las debidas condiciones higiénicas, y organizado el servicio en forma para que no se perjudiquen los propietarios demorando el alquiler de sus fincas urbanas, éstos obtendrán con toda rapidez la Cédula de Habitabilidad, cuyo documento se les facilitará gratuitamente en la Fiscalía de la Vivienda, exhibiéndole a los inquilinos, para su garantía, al tomar éstos posesión de la vivienda arrendada.

Al objeto de no lesionar los intereses de los propietarios de fincas urbanas, se considerará aclarado el párrafo 5.º de de Habitabilidad en el sentido de las instrucciones sobre Cédula de que el anuncio de las viviendas próximas a ser desocupadas podrá efectuarse con la antelación acostumbrada en las localidades respectivas, en tanto se tramita la adquisición de la Cédula de Habitabilidad, pero bajo ningún concepto podrán ser ocupadas de nuevo, sino después de haber sido inspeccionadas por el Médico de este servicio y debidamente desinfectadas, cuyas condiciones son indispensables para adquirir el propietario, en la Fiscalía de la Vivienda, sin gasto alguno, la referida Cédula de Habitabilidad.

## Nuestro compañero y camarada Adolfo Lavandera, ha muerto

Ayer tarde nos llegó a la Redacción la noticia de la muerte de nuestro compañero y camarada el redactor de La Mañana, Adolfo Lavandera.

Conocido como era Lavandera en todo León, no es necesario hacer de él una apología; sus actos de actividad habían hecho de él un

buen reportero, y unido a esto su gran simpatía, podemos asegurar que no había nadie en León que no sintiera por él un profundo afecto.

Su actividad precisamente ha sido la que lo llevó a este funesto desenlace. Esa actividad que no le dejaba descansar ni un solo momento fué poco a poco minando su naturaleza fuerte, hasta que una enfermedad cruel prendió hace ya tiempo en él, y después de una ligera mejoría que nos hizo concebir esperanzas, una recaída brusca nos lo llevó para siempre.

Si alcanzó popularidad como periodista, no fué menos la que adquirió como locutor de Radio León, donde su labor fué también titánica, obteniendo el agrado de todos los que le escuchaban.

Con motivo de tener su familia en territorio aún no liberada, y el único miembro de ella que está en la España liberada se encuentra en Oviedo, herido en defensa de nuestra causa, ha sido la Asociación de la Prensa y su excelente patrona, que muy amable y cariñosa se portó como una madre, los que han hecho las funciones de familia.

Tanto en el transcurso de su enfermedad como en su muerte, dió muestras de acendrado catolicismo, como lo había sido toda la vida, recibiendo en los últimos momentos con gran fervor los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, siendo su muerte la de un fervoroso católico.

CARTELETA DE EPEC-TACULOS para hoy domingo 4 de abril.

## Teatro Altageme

Grandes sesiones de cine sonoro a las 4 y a las 7 y media tarde.

Magnífico programa hablado en español, marca RADIO!

ESTRENO de la divertida producción, hablada en español, titulada,

## La Viuda Negra

Un film RADIO, con argumento detectivesco y criminalista, 100 por 100, repleto de situaciones ultracómicas cantado, bailado y zapateado por los celebres bufos VHEELER y WOOLSEY.

Mañana, jueves, a las 7 y media de la tarde,

## Miñicia de Paz

Una película de genialidades cuartel ras, por el gran FRITZ KEMPFERS

## Teatro Principal

### y Cinema Azul

En ambos locales, a las 4 y 7 media de la tarde, grandes sesiones de cine sonoro, con el éxito mas completo de la actual temporada.

La superjoya RADIO

## El sombrero de copa

La más perfecta y lujosa supercomedia musical, con una intriga apasionante y una interpretación GALA de la famosa pareja, magníficos del ritmo,

FRED ASTAIRE

y  
GINGER ROGERS

El espectáculo maravilloso que entusiasma y que no cansa el teatro.



EL JOVEN

## Arturo Méndez Díaz

(Técnico industrial)

Voluntario del Batallón de Ingenieros Zapadores de la 2.ª Compañía

Falleció a los 25 años de edad, dando su vida por Dios y por España el día 3 de marzo de 1937, en el Hospital Militar de El Ferrol, a consecuencia de las heridas que recibió en El Naranjo (Oviedo).

Habiendo recibido los S. S. y la Bendición de Su Santidad

## R. I. P.

Sus apenados padres, Arturo Meréndez de la Viña (ausente) e Isabel Díaz Moro; hermanos, Rafael (voluntario de la 3.ª Bandera del Tercio), Juana-Marv, José Luis y Alfredo; tíos, primos y demás familiares:

Al participar a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan lo tengan presente en sus oraciones, por lo que quedarán muy agradecidos.

Casa doliente: SAMPIRO, núm. 19, 1.º derecha.